ÉDUCATION

Chemins de Compostelle : terrain de jeu des collégiens



Les collégiens de Neuvy-Saint-Sépulchre présentent leur jeu de société en compagnie de Mélanie Auroux, professeure d'histoire-géographie, et Valérie Watelle, documentaliste. (Photo NR, P.-Y. R.)

Pierre-Yves Rochcongar

Les élèves du club patrimoine du collège Vincent-Rotinat, à Neuvy-Saint-Sépulchre, ont imaginé et confectionné un jeu de société dénommé Les Chemins du patrimoine.

Le plateau est en tissu. « // ne se froisse pas », indique Manon, une des sept élèves de sixième du collège Vincent-Rotinat, à Neuvy-Saint-Sépulchre, qui participent au club patrimoine de l'établissement, chaque mardi, entre 13 h et 14 h. Encadrés par Mélanie Auroux, professeure d'histoire-géographie, et Valérie Watelle, documentaliste, des élèves de différents niveaux se retrouvent donc chaque semaine au CDI (centre de documentation et d'informations) où ils ont élaboré un jeu de société, pendant deux ans.

« Les questions tournent autour du patrimoine berrichon et mondial »

« Les chemins du patrimoine est un jeu de plateau (en tissu donc) dont le but est de partir de Neuvy-Saint-Sépulchre et de rejoindre Saint-Jacques-de-Compostelle. Les questions tournent

1 sur 2 26/05/2024, 21:44

autour du patrimoine berrichon et mondial », explique Mélanie Auroux. Pour les élaborer, les élèves ont utilisé le site du patrimoine mondial de l'Unesco. *« // a aussi fallu vérifier toutes les réponses »*, souffle encore la professeure du collège.

Ce travail de mise au point d'un jeu de société a démarré l'année dernière avec un groupe composé d'élèves de sixième, cinquième et quatrième. Outre l'élaboration des questions, il a également fallu définir des règles et un déroulement du jeu.

Cent boîtes à vendre

Pour cela, Sébastien Delaveau, de l'association La Bouchure, éditeur du jeu, a été d'une aide précieuse. « // nous a donné des conseils sur le jeu en lui-même mais il nous a aussi mis en relation avec des artisans du secteur pour sa fabrication. »

Le résultat est bluffant. Le plateau où on retrouve un chemin, façon jeu de l'oie, est donc en tissu, qui ne se froisse pas, n'est-ce pas Manon, et les différentes cartes de couleurs (orange, bleu, jaune, violet et vert) sont très soignées. Le jeu proprement dit est collaboratif. « // n'y a qu'une seule équipe et chaque coéquipier doit répondre à des questions ou faire deviner des lieux à travers le mime ou un dessin, résume Mélanie Auroux. // faut accumuler suffisamment de crédenciales (le passeport du pèlerin de Compostelle) pour gagner. »

Au total, cent boîtes de ce jeu « Les Chemins du patrimoine » ont été éditées et vont bientôt être mises en vente (20 €) auprès d'un large public. Avec un budget de 9.000 € provenant de subventions de l'association Neuvy sur les chemins (6.000 €), du conseil départemental (500 €) mais aussi avec le soutien des municipalités de Neuvy-Saint-Sépulchre et de Merssur-Indre, ainsi que du FSE (foyer socio-éducatif), les bénéfices seront entièrement reversés à cette dernière instance.

« Nous allons inaugurer le jeu le 31 mai où on remettra un exemplaire gratuit à chaque élève ayant participé au club patrimoine ces deux dernières années, précise Mélanie Auroux. Puis, le week-end du 8 et 9 juin, nous participerons aux 24 Heures du jeu de Châteauroux où il sera également en vente. »

Le bouche-à-oreille a déjà fonctionné et une trentaine de boîtes de jeu a trouvé preneur au sein de l'établissement. Le reste sera écoulé dans les offices du tourisme du secteur et dans les lieux touristiques. Le patrimoine des chemins de Saint-Jacques-de-Compostelle n'aura bientôt plus aucun secret dans les familles berrichonnes.

Pierre-Yves Rochcongar

2 sur 2 26/05/2024, 21:44